



# LA INFORMACION



PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## RAPIDA

*Junto a la autoridad, encarnada en los que las circunstancias históricas mediatiza, ha surgido un nuevo principio de autoridad que juega y se burla del primero, porque sus elementos obedientes lo son por dictados de la propia voluntad, y acuden a las determinaciones «del poder» nuevo, acompañados de una confianza ciega engendrada más por la actuación negativa de la primera, que por la eficiencia clara de la segunda.*

*La atracción del Poder, que se operaba antaño hacia los que lo ejercían con copacitación y perfecto posesionamiento de su valor público, ha sido neutralizada por un polo opuesto, que, más enérgico, logró causar la caquexia de los hombres gastados, y adherirse todos aquellos sometimientos de que claudicatoriamente fueron abdicando los que, en una ininterrumpida enumeración de debilidades, se hicieron indignos de ser obedecidos.*

*De la autoridad oficial, apenas queda un bastón, un fagín y una nómina.*

*En cambio, la otra autoridad, la autoridad nueva, joven, y por joven ambiciosa, pasea por la ciudad sus alientos, predica una absurda buena-nueva encaramada sobre el muro que debiendo ser dique se trocó en tribuna inocentemente hospitalaria, y, usando por Gaceta un pliego de papel comercial con versículo sellado, dicta a la población sus ukases irresponsables, mientras la otra autoridad, vieja y caquexica, llora la pérdida de una Granada que no intentó siquiera defender.*

*La Ciudad arde; sus llamas lamben todos los edificios; las fogatas de las insignias rojas, paseando su triunfo por la población, van prendiendo en las fidelidades que se creyeron más incombustibles, y que a la postre explotan enrarecidas por el calor del incendio libre, mientras los de más allá, definiéndonos vecinos peligrosos, huyen del riesgo y ponen muralla infranqueable en las lindes del término municipal, hasta que el horno que por su gusto se consume, quede por su propio gusto destruido.*

IGNACIO CHILIA GIRALDES.

## Cuestiones sociales

LOS ZAPATEROS

Anoche, celebró reunión la Sociedad de zapateros y similares.

Presidió el compañero Juan Fernández y asistió como delegado de la autoridad el agente de vigilancia D. Joaquín Mariño.

Hizo uso de la palabra el presidente y expresó el proceder anómalo de dos compañeros que no cumplen deberes con la sociedad.

Se acordó participar a los patronos no les dé trabajo.

En nombre de la Junta directiva, el presidente propuso la conveniencia de dar una conferencia sindicalista, al objeto de ver si se consigue la constitu-

ción del Sindicato único del ramo de la piel.

Dichas proposiciones fueron aprobadas, quedándose en designar el día en que ha de celebrarse.

La sección de ferroviarios de esta capital, que tenían convocada reunión, no la celebraron por no haber concurrido número suficiente de asociados.

## HERNIA

- Descenso y desviaciones uterinas -

El NUEVO METODO del Sr. C. A. BOER, el reputado especialista y herniario de PARIS, es el único que procura, SIN MOLESTIA NINGUNA, aun haciendo los más pesados trabajos, un ALIVIO INMEDIATO la REDUCCION ABSOLUTA y la DESAPARICION DEFINITIVA de las HERNIAS, por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

NO HAY HERNIA, desviación y descenso uterino, que resista a la acción de los incomparables aparatos C. A. BOER, que deben ser adoptados por todos los enfermos que deseen evitar las consecuencias, siempre funestas, de un abandono prolongado.

CUANTOS HERNIADOS (quebrados) DEBEN CURARSE de su enfermedad, como también las SEÑORAS QUE SUFRAN descenso o desviaciones uterinas, DEBEN VISITAR CON TODA CONFIANZA al renombrado especialista, C. A. BOER, quien recibirá en

Cádiz, miércoles 11 y jueves 12 de Agosto, HOTEL DE FRANCIA, Plaza Loreto.

Sevilla, viernes 13, HOTEL DE INGLATERRA.

**C. A. BOER,**

Especialista Herniario; 52 Boulevard Edgar Quinet, PARIS.

## Jugar con fuego

El boicot declarado por el Sindicato de Transportes Marítimos y Terrestres, a la Compañía Trasatlántica, ha causado en Cádiz una honda impresión de disgusto y malestar. Todo lo que representa en Cádiz actividad y trabajo, protesta contra tan descalabrada medida, por considerarla altamente funesta y peligrosa para el desarrollo industrial, mercantil y económico de la capital.

Con toda lealtad y franqueza declaro que, desapruébo el paso dado por los trabajadores, aunque a éstos les importe un bledo mi voto en contra; pero también digo que no son ellos los únicos responsables de lo que ocurre. Recuérdese el boicot tan absurdamente declarado por los trabajadores del puerto a la Compañía Trasmediterránea, por solidaridad a la Asociación de capitanes y maquinistas, puesto que razones de indispensable disciplina aconsejan cierto desnivel entre el que manda y el que es mandado.

En una de las reuniones que celebramos en el Ayuntamiento para tratar del boicot que sostenía la Asociación de carreros, contra los Depósitos francos, cuando la huelga general, dijo don Manuel García Noguero, que a la sazón era alcalde, que la cuestión de los Depósitos francos era difícil de solucionar; pues parecía que existía un determinado propósito de aburrir a la casa Crédi-

to y Dock, por parte de elementos que no tuvieron el patriotismo necesario para aventurar sus capitales cuando el Gobierno hizo la concesión. Aquí se ha venido jugando con fuego, y muy lógico era de prever sus naturales resultados.

Soy de los que entienden que el boicot a la Trasatlántica es impopular en Cádiz. Si posible fuera hacer un plebiscito, donde todos los ciudadanos—y ciudadanas—emitieran libremente su parecer, aseguro que el 90 por 100 era favorable a la Compañía Trasatlántica. Ya lo ha dicho la prensa local: el boicot a los barcos de la Trasatlántica, es el boicot al pueblo de Cádiz; y lógico es de suponer, que en justa ley de reciprocidad el pueblo de Cádiz le declare el boicot al Sindicato de Transportes Marítimos y Terrestres de Cádiz y sus contornos (precisa una cuartilla para solo escribir el título).

Entiendo que como no se apresuren a cambiar de rumbo, el naufragio es segurísimo; así como suena; de modo superlativo; y entonces, ¡ay de los vencidos!, como dijo Breno. Si los directores de la masa obrera empeñada en esta cuestión, no saben o no quieren saber darse exacta cuenta de la situación, bien pueden poner en el cancel del domicilio social el «Inri» que lleva el crucificado sobre la cruz; porque ellos son los únicos responsables de la muerte de la organización. Ellos son los que le asestaron la lanzada final; y puede ser que como Longinos, sean curados de su ceguera, con la sangre que emane por la herida, y vean claro lo que la ignorancia o la vanidad no les dejó ver!

Trabajadores: Frente a Europa, hay que ser español; frente a Cádiz, andaluz; frente a Andalucía, de Cádiz, y frente a Cádiz, cada uno de su casa.

ANTONIO DE LA HUERTA ORTIZ.

## Para el público sensato

Esta Sociedad para evitar en lo posible que sus enemigos puedan conseguir el desprestigio a que se proponen llevarla, a los ojos del público indiferente, ha ordenado pesar el pan en sus despachos a presencia de los clientes, suplicando a todos hagan uso de este derecho y que convencido de la exactitud del peso y de la inmejorable calidad, hagan la justicia de defenderla de las injurias y calumnias que contra ella se dice.

Tan solo con este acto de justicia se hará un gran bien a esta sociedad y a Cádiz.

«EUREKA».

## Hacia otro conflicto en Cádiz

Noticias llegadas a nuestra Redacción nos permiten asegurar que se encuentra en trámite un nuevo conflicto producido por las intransigencias que estamos padeciendo estos días, y en el cual anda complicado el Sindicato de transportes (cómo no!) y la Constructora Naval.

Parece que al embarcar con dirección a la Constructora, un sobrecargo de la Compañía Trasatlántica, el patrón del vapor «Hércules», negóse a llevarlo, por lo que hubo de quedar en tierra.

Enterado un jefe de los talleres de referencia, procedió al despido del patrón.

A estas horas parece que se han enviado cartas, no sabemos si con súplicas o con exigencias, y que amenaza producirse otro conflicto.

## Tribunales

De la Audiencia.—Varias sentencias.

El Tribunal de Derecho de la Sala primera, según noticias recogidas, ha dictado sentencia condenatoria contra las cigarreras de esta Fábrica de Tabacos cuyo juicio se celebró el pasado lunes.

En virtud del fallo se ha condenado a Rosario Conde por el delito de resistencia a los agentes de la autoridad y a Carmen Beardo por insultos.

Quedan comprendidas ambas en la ley de libertad condicional.

La sala segunda de la Audiencia ha dictado sentencia absolutoria en el supuesto delito de atentado, por el que ocupó el banquillo D. Arturo Gordon y D. Jerónimo Ramírez.

Enviamos la enhorabuena a los letrados defensores D. Manuel Rodríguez Piñero y D. José M.<sup>a</sup> Pérez Alcón.

Por los Juzgados

Mañana se celebrarán en el Juzgado municipal del distrito de San Antonio los juicios por faltas de peso en el pan, contra varios panaderos de esta población.

## Información militar

Servicio para mañana:

Parada: Cádiz.

Jefe de día: Sr. Teniente coronel de Artillería, don Emilio Villacalvos Montes.

Imaginaría: Sr. Teniente coronel de Artillería, don Miguel Fajardo Molina.

Hospital y provisiones: Un capitán de Cádiz.

Vigilancia: 1.<sup>a</sup>, 2.<sup>a</sup>, 3.<sup>a</sup> y 4.<sup>a</sup> zonas; Cádiz.

Conducción de enfermos: Cádiz. Carro, Cádiz.

Presentaciones

Se presentaron hoy al Excmo. Señor General gobernador militar interino don Pedro Lozano, los señores siguientes:

D. José M. de Villena, alférez de Artillería.

D. Julio Escuin, capitán de Infantería.

D. Arturo Jiménez, teniente de Infantería.

D. Luis del Castillo, capitán de Infantería.

D. Alejandro Jiménez, teniente de Infantería.

D. Antonio Puertas Hernández, teniente de Villaviciosa.

D. Francisco Lacosta, alférez de Infantería.

D. Domingo Pinto Rodríguez, alférez de Carabineros.

# Del Extranjero

## La marcha del ejército rojo

París: Según ciertos despachos no confirmados oficialmente, los rusos después de ocupar el ferrocarril de Dantzig, marchan sobre Varsovia.

Las comunicaciones entre Dantzig y la Prusia Oriental están interrumpidas, lo cual parece confirmar la interrupción de la línea Dantzig-Varsovia.

Los rusos han alcanzado algunos de la línea que distan menos de cuarenta kilómetros de Varsovia. Durante el avance de las tropas bolcheviques, han recibido órdenes de detenerse a diez kilómetros de la frontera prusiana.

## Incendio en un taller de construcción de proyectiles

Florenca: Mientras unos soldados de ingenieros descargaban unas granadas, estalló un proyectil provocando un incendio en un taller donde había granadas en gran cantidad, resultando tres muertos y cien heridos.

## Millerand condecorado.—El Consejo francés delibera acerca de la situación creada por los rusos

El Rey de España ha entregado por mediación del embajador español, el Collar de la Orden de Carlos III a Mr. Millerand.

El cese de ministros reunido ayer mañana, deliberó sobre la situación exterior, especialmente la creada por el conflictivo uso-polaco.

Mr. Millerand puso a sus colegas al corriente de las conversaciones con Hythe, comunicándoles la solución prevista.

## Aplazamiento de conferencias

Se anuncia que Giolitti ha decidido descansar algunos días y que las conferencias que debía celebrar con Lloyd George en Suiza y con Milleand en Six, tendrán un aplazamiento.

# ESPAÑA

## SS. MM. y AA. RR.

Madrid: Las noticias recibidas de San Sebastián, comunican que el Rey sigue sin novedad en la capital guipuzcoana.

Los infantitos estuvieron paseando por la Concha según es costumbre.

# Gaceta

## Real orden sobre emigración

La «Gaceta» publica una Real orden relativa a la emigración.

Consta de dos artículos, que son los siguientes:

Artículo 1.º Se autoriza a la Comisión permanente del Consejo Superior de emigración para invertir parte de sus recursos en pagar las primas de los seguros contra muerte, invalidez permanente o total o naufragios a favor de los emigrantes españoles mediante concertos establecidos con el Comité especial de Seguros.

Art. 2.º Una comisión mixta integrada por un vocal, funcionario de cada uno de ambos organismos y presidida por el presidente del Consejo Su-

premo de Emigración, estudiará y propondrá al ministerio del Trabajo la cuantía de las indemnizaciones, el importe de las primas, forma y liquidación de ésta y de los seguros y todos los detalles relativos a la formalización de los contratos.

Esta comisión emitirá sus dictámenes en el más breve plazo posible, pasando aquéllos seguidamente a informe del Consejo Superior de Emigración del Comité de Seguros y finalmente al ministerio del Trabajo para la resolución definitiva que proceda.

# Politica y políticos

## Dice el presidente.—Los conflictos sociales

Madrid: El jefe del Gobierno hablando con los periodistas, nos dijo refiriéndose al conflicto del ramo de construcción existente en Vilagarcía, que había telegrafiado a aquellas autoridades para que, bajo ningún pretexto se permita la alteración del orden público y que se repriman todos los desmanes con rigorismo.

Al efecto se ha reconcentrado la guardia civil.

## Visitas.—Harineros y cigarreras

Al Sr. Dato le visitaron comisiones bastantes numerosas de harineros y de cigarreras.

Acerca de la huelga que sostienen las últimas en Madrid, las impresiones son bastante optimistas.

Desmintió el presidente ante los reporteros, proyecte efectuar ningún viaje a San Sebastián.

## El Consejo de la Constructora Naval pide se respete el libre trabajo

Madrid: Entrevistándose con el señor Dato, estuvo en la presidencia del Consejo una comisión del Consejo de Administración de la Constructora Naval Española, significando sus temores de que al reanudarse los trabajos en los talleres que actualmente huelgan, se pretenda ejercer coacciones por el personal levantisco.

Por el Gobierno prometió el presidente todo género de garantías de que la libertad del trabajo sería respetada.

## Lema y Bergamín sin noticias

Madrid: El ministro de Estado señor Marqués de Lema ha telegrafiado al Gobierno que no ocurre novedad alguna.

También hizo manifestaciones en idénticos términos el Sr. Bergamín.

Solo en Villagarcía se notaba alguna excitación.

## Los ministros se reúnen

Madrid: Esta tarde, celebró Consejo de ministros.

La mayor parte de la reunión se dedicará al examen de la cuestión obrera.

## Misceláneas telegráficas

### Tiro a Pichones en Galicia

La Coruña. Celébranse animadísimas las tiradas a pichones en el campo de deportes de Riazaor.

## ¡No se Puede fumar!

La Coruña. La opinión pública protesta del abuso que se comete con el tabaco de la Arrendataria

Grandes partidas se expenden con enorme sobreprecio.

## Periódico denunciado

Barcelona. Hoy ha sido denunciado nuevamente «El Diluvio», por excitar al atentado personal

## Actitud comentada

Coruña. La Prensa comenta duramente que el Ayuntamiento no concediera a un industrial un puesto de carnes, cuando obligábase a expender el artículo veinte céntimos más barato que los restantes establecimientos,

Piden los periódicos que se lleve a cabo el acuerdo sin dilaciones.

## Mata a tres personas y se suicida

Huasca. En un pueblecito próximo a Jaca, Orós Bajo, un loco en plena furia mató a varias personas de su familia causando el espanto de aquel vecindario.

Antonio Ares—así se llama el perturbado—cogió una escopeta y marchó al campo en busca de su hermano

En cuanto lo encontró, a quemarropa le disparó un tiro, matándole

Nuevamente cogió la escopeta y disparó contra su cuñada Presentación, la cual falleció también rápidamente.

El loco, no satisfecho, aún mató también, atravesándole la cabeza de un balazo, a una niña de tres años, que jugaba con sus padres.

Ya cometidas estas hazañas, marchó Antonio al pueblo de Olivan, suplicando a un cuñado suyo que le acompañara para tratar de un asunto.

El pariente se negó, y esto le salvó de la muerte.

El perturbado volvió al campo, y se suicidó, disparándose un tiro de escopeta en un ojo.

## Patronos y obreros

### En la Casa del Pueblo

Madrid: El Consejo directivo de la Casa del Pueblo ha publicado un manifiesto que se ha repartido profusamente.

En el acto, invita a todos los obreros que concurren a un mitin que se celebrará por la tarde para significar en el mismo su adhesión al personal en huelga del ramo de construcción.

Muestra su confianza el documento de que los obreros de todos los oficios prestarán su apoyo a los que se encuentran en huelga.

Créese inminente el planteamiento de la huelga general.

Hoy, el personal de trabajadores que han proseguido en las obras previo permiso de la Casa del Pueblo, tuvieron una reunión estando conforme con secundar el paro.

## Centro obrero clausurado—Medidas de represión.

Villagarcía: Cumpliendo órdenes del gobernador civil, la policía ha cerrado la Casa del Pueblo.

El conflicto del ramo de alimentación sigue en igual estado.

Llegaron fuerzas de la guardia civil para vigilar toda la población.

Los descargadores de los muelles se han declarado en huelga a partir del día de hoy.

Los patronos y obreros celebraron conferencias sin hallar una fórmula de arreglo.

En el Ayuntamiento se reunieron comisiones mixtas de patronos y obreros, asistiendo el alcalde y el juez a estas conferencias que tampoco dieron resultado.

## ¡Otros atentados sindicalistas?

### Explosión de dos petardos.

Madrid: En la plaza del Progreso, ha hecho explosión un petardo colocado en un mingitorio público.

Los daños son considerables.

Otro petardo explotó en el portal de una casa de la calle Colegiata, causando extraordinaria alarma.

La finca sufrió desperfectos cuantiosos.

Se atribuye la colocación de estos petardos a los huelguistas del ramo de construcción.

## Petición de mejoras

Valencia: La Sociedad obrera del personal de trenes de la línea del Norte han celebrado un mitin, acordando entrar a formar parte de la Federación.

Interesará la concesión de mejoras.

# Ultima hora

## Del Consejo de hoy

Madrid: A última hora de la tarde, se reunió el Consejo de ministros.

Estos, se ocuparán primordialmente, de asuntos administrativos de los Ministerios de la Guerra y de Hacienda.

El señor Dato, propondrá a sus compañeros que se trasmita colectivamente el pésame a la condesa de Salvatierra, por cumplirse hoy el novenario del asesinato de su marido.

## Bergamín satisfecho del cinismo del pueblo.

Madrid: El Sr. Bergamín mostrábase hoy satisfechísimo del civismo del pueblo frente a los atentados sindicalistas.

Dijo que la labor pública ayuda la gestión de las autoridades.

Alabó cumplidamente a un grupo de personas que intentó linchar al autor del atentado de ayer en la Barceloneta.

De Huelva dijo que había quedado normalizado el suministro del pan.

Trabajaban en las tahonas los equipos militares enviados de Sevilla y numerosos soldados del Regimiento de Soria panaderos en su mayoría.

# LÁMPARA



## FABRICACIÓN ESPAÑOLA

22 años de crédito

Z un vatio

Z medio vatio

Z Argón.

Pídase en todas partes

Fábrica: Cortes 397.

Barcelona

Talleres tipográficos Hijos de Gonzalo Corón

Paseo Diego R.—Cádiz.